



## Cheers for Fears & Pumpenhaus Münster: **Common Grounds Lab**

Einladung zur Teilnahme am interdisziplinären Labor



**24.-28. Juli 2024, Probenzentrum Hoppengarten Münster**  
Bewerbung bis 26. April 2024

Vom 24. bis 28. Juli 2024 laden *Cheers for Fears* und das *Pumpenhaus Münster* Kunststudierende und junge Künstler\*innen NRWs zu einem interdisziplinären Labor in den Proben- und Residenzort Hoppengarten in Münster ein.

Das **Common Grounds Lab** bietet den Teilnehmenden mit unterschiedlichen Ausbildungshintergründen an fünf intensiven Tagen die Möglichkeit, zusammenzukommen, die eigene Praxis im Austausch mit anderen Künstler\*innen zu reflektieren und neue interdisziplinäre Arbeitsweisen zu entwickeln. Das Probenzentrum Hoppengarten bildet dabei den konkreten 'common ground' für die Begegnung unterschiedlichster Perspektiven und für gemeinsame künstlerische Try Outs.

Das Lab richtet sich an Akteur\*innen aller künstlerischen Genres wie Performance, Szenografie, Architektur, Kulturwissenschaft, Musik, Bildende Kunst, künstlerische Forschung, Artivismus, Vermittlung, Theaterpädagogik etc.

Moderiert und begleitet vom *Cheers for Fears* Team lernen wir zunächst gegenseitig unsere künstlerische Praxis kennen. Wir verhandeln gemeinsam, was die Voraussetzungen, Bedingungen und Begriffe unserer Arbeit sind. Was motiviert uns und unsere Kunst? Was sind unsere individuellen Strategien, was unsere gemeinsamen Anliegen? Was ist unser common ground?

Dazu schließen wir uns in interdisziplinären Kleingruppen zusammen, schreiben einander künstlerische Scores und hinterlassen einander Spuren, die die künstlerische Arbeit der anderen dann wieder befördern. Wir untersuchen das Probenzentrum Hoppengarten mit den Mitteln der Kunst und Intervention und erproben die gemeinsame Nutzung dieser Räume. Wir konfrontieren lokale Strukturen



und Institutionen mit unseren Fragen und künstlerischen Anliegen. Wir schwärmen aus und suchen uns mit subversivem Gestus neue Räume für unsere Kunst.

Zum Abschluss laden wir dazu ein, die Lab-Ergebnisse miteinander zu teilen und gemeinsam zu feiern.

## **ORGANISATORISCHES**

- Sprachen: Deutsch, bei Bedarf Englisch
- Die Teilnahme ist kostenlos.
- Menschen mit weiter Anreise haben die Möglichkeit, im Hoppengarten zu übernachten.
- Beim Lab wird veganes Catering angeboten.

## **ACCESSIBILITY**

Gerne werden wir versuchen, alle Bedarfe zur Barriereerkennung umzusetzen. Schreib uns dazu bitte Deine Accessibility Bedarfe, Fragen oder Bedürfnisse unter [contact@cheersforfears.de](mailto:contact@cheersforfears.de).

Die Probenorte sind für Rollstuhlnutzer\*innen zugänglich, es gibt aber leider keine rollstuhlgerechten Toiletten. Die Unterkünfte sind für Rollstuhlnutzer\*innen nicht barrierefrei.

## **BEWERBUNG**

Bitte schick uns **bis 26. April** an [contact@cheersforfears.de](mailto:contact@cheersforfears.de) ein kurzes (Motivations-) Schreiben mit der Beantwortung folgender Fragen:

- Wo stehst Du in Studium oder Ausbildung bzw. was ist Dein künstlerischer Hintergrund?
- Was interessiert Dich am interdisziplinären Austausch und an der künstlerischen Erkundung des Hoppengarten Münster?
- Benötigst Du eine Übernachtung in Münster?
- Hast Du Nahrungsunverträglichkeiten?
- Welche Access Needs hast Du, um an der Veranstaltung teilnehmen zu können?

*Eine Koproduktion von Cheers for Fears mit dem Theater im Pumpenhaus Münster und der Szenischen Forschung Bochum. Gefördert durch das Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes Nordrhein-Westfalen.*



## Cheers for Fears & Pumpenhaus Münster: **Common Grounds Lab**

Call for participation in an interdisciplinary lab



24<sup>th</sup> - 28<sup>th</sup> of July 2024, Probenzentrum Hoppengarten Münster  
Apply until 26<sup>th</sup> of April 2024

From 24<sup>th</sup> until 28<sup>th</sup> of July 2024, *Cheers for Fears* and *Pumpenhaus Münster* are inviting art students and young artists from NRW to participate in an interdisciplinary lab at the rehearsal and residency centre Hoppengarten in Münster.

Over five intensive days, the **Common Grounds Lab** offers participants with different educational backgrounds the opportunity to come together, to reflect on their own practice in exchange with other artists and to develop new interdisciplinary working methods. The space of Hoppengarten rehearsal centre forms the concrete 'common ground' for encounters between different perspectives and for joint artistic try-outs.

We invite actors from all artistic genres such as performance, scenography, architecture, cultural studies, music, visual arts, artistic research, activism, mediation, theater pedagogy, etc. to join the lab.

Moderated and accompanied by the *Cheers for Fears* team, we will first get to know each other's artistic practice. Then we will negotiate together what the presets, conditions and concepts of our work are. What motivates us and our art? What are our individual strategies, what are our common concerns? What is our common ground?

To investigate these questions, we will come together in small interdisciplinary groups, write artistic scores for each other and leave traces that will then inform the artistic work of the others. We examine the Hoppengarten with the means of art and intervention and test a collective and collaborative use of this space. We confront local structures and institutions with our questions and artistic concerns. We swarm out and look for new spaces for our art with a subversive gesture. At the end of the lab, we invite you to share the outcomes with the group and celebrate together.



## **ORGANISATIONAL MATTERS**

- Languages: German, English if required
- Participation is free of charge.
- Who lives far away has the option of staying overnight at the Hoppengarten.
- Vegan catering is offered during the Lab.

## **ACCESSIBILITY**

We will attempt to implement all accessibility requirements. If you have any, please write to us at [contact@cheersforfears.de](mailto:contact@cheersforfears.de).

The rehearsal venues are accessible for wheelchair users, unfortunately there are no wheelchair-accessible toilets. The accommodation is not barrier-free for wheelchair users.

## **APPLICATION**

Please send us a short (motivational) letter to [contact@cheersforfears.de](mailto:contact@cheersforfears.de) by **26<sup>th</sup> of April**, answering the following questions:

- At which point in your studies or training are you or what is your artistic background?
- What interests you about the interdisciplinary exchange and artistic exploration of the Hoppengarten Münster?
- Do you need overnight accommodation in Münster?
- Do you have any food intolerances?
- What access needs do you have?

*Coproduced by Cheers for Fears, Theater im Pumpenhaus Münster and Szenische Forschung Bochum.  
Funded by the Ministry of Culture and Science of Northrhine-Westphalia.*